

La Mañanera

VIERNES 28 DE
OCTUBRE DE 2022

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PRESIDENTE
Víctor Castro Cosío, gobernador de Baja California Sur
Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana
Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación
Luis Crescencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional
José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina
Luis Rodríguez Bucio, comandante de la Guardia Nacional

GOBIERNO DE BAJA CALIFORNIA SUR

1. Al iniciar la conferencia Matutina desde La Paz, Baja California Sur, el mandatario expresó: "el principal problema de México era la corrupción... eso fue lo que dio al traste con todo". Destacó la honestidad del gobernador Víctor Castro Cosío; además, señaló que es una garantía de buen gobierno.

2. Víctor Castro expresó la importancia de la coordinación con el Gobierno Federal, el Ejército, la SEMAR y la Guardia Nacional, para combatir la violencia y brindar protección civil; informó que, en La Paz se instalará una planta de gas para producir energía eléctrica con una inversión de 180 mdd y se invertirán 100 mdd para la modernización de la planta de fertilizantes "La Fosforita".

Se refirió a tres desafíos en esta entidad: el crecimiento del delito de violación a mujeres, el de robo a casa-habitación y mantener la coordinación con la Federación; expuso que el cuerpo de policía estatal cuenta con 2,805 elementos y cuenta con el apoyo de 906 elementos de la Guardia Nacional, ésta última con un cuartel construido.

SEGURIDAD

1. Rafael Ojeda informó que las Fuerzas de Seguridad Federales aseguraron 10,909 kg de marihuana, 3,029 kg de cocaína, 2.99 kg de heroína, 5,715 kg de metanfetamina, 60,969 pastillas de fentanilo; así como se detuvieron a 924 personas y se clausuraron 33 pistas de aterrizaje.

2. El mandatario destacó que 17 estados ya aprobaron la ampliación de la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles; explicó que en gobiernos pasados las Fuerzas Armadas realizaron labores de seguridad violando la Constitución y que ahora que se promueve una reforma constitucional se oponen. Destacó que, según el INEGI en 2021 se registraron 35,700 homicidios, la cifra más baja en lo que va de la administración, menor a la de 2018, 2019 y 2020, además, explicó que la tendencia a la alza en este delito ya cambió.

Explicó que, según el INEGI, la principal causa de muerte en 2021 fue por COVID-19, además, dijo que en ese año la causa de muerte en el rango de edad de 15 a 34 años fue la violencia. Por su parte, Adán Augusto López adelantó que hoy se prevé que los Congresos de Baja California Sur y Durango voten la reforma constitucional que amplía la participación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad hasta 2028; además, reiteró que ya aprobaron esta reforma 17 Congresos.

TRANSPARENCIA

1. Sobre el caso de la Cooperativa Cruz Azul, el mandatario mencionó que se trata de un conflicto interno y confió en que haya conciliación; pidió a Adán Augusto López llamar a las partes para que haya diálogo, señaló que es un tema de corrupción.

ECONOMÍA

1. El mandatario informó que se han pagado 2 billones de pesos a la deuda del Fobaproa que originalmente fue de 1 billón de pesos; además, dijo que anualmente se destinan 40 mil mdp para pagar intereses de esta deuda, más que el presupuesto de Baja California Sur. "De cuándo acá Claudio X. González resulta demócrata, si él y el papá participaron en el fraude electoral del 2006", expresó al cuestionar la manifestación en supuesta defensa del INE que convocó el empresario.

ENERGÍA

1. El presidente dijo que el proyecto minero "Los Cardones" en La Paz, Baja California, está cancelado, informó que en lo que va de su Gobierno no se ha entregado ninguna nueva concesión para explotación minera. Sobre una ampliación en Santa Rosalía para la explotación minera, explicó que tras realizar una consulta a la comunidad, si la mina cerraba, se perderían mil empleos.

Resaltó que ya se compró una planta termoeléctrica que se instalará en La Paz, la cual tuvo un costo de 180 mdd que fueron pagados por la CFE; aseguró que, con ello se solucionarán los problemas de apagones en la entidad.

GOBERNABILIDAD

1. El presidente reiteró que no se reelegirá y que está sentando las bases de la transformación, destacó que ya se logró que la pensión que beneficia a 11 millones de adultos mayores sea un derecho constitucional para que ya no se pueda quitar ni reducir. Aseguró que en su gobierno se ha logrado bajar el delito de feminicidio.

PROGRAMAS

1. El mandatario informó que desde 2019 se aplica un programa de apoyo a la franja fronteriza norte de México, que consiste en la reducción al 50% del IVA, así como el subsidio del precio de las gasolinas y el diésel; anunció que, se invertirán 2 mmdp para ampliar la planta desaladora de Los Cabos, Baja California Sur, y 10 mil mdp de la Federación en distintos proyectos en la entidad, como la planta termoeléctrica y la mina de piedra fosfórica.

DATO ADICIONAL

El presidente adelantó que el sábado se restituirá a los pueblos Yaqui 30 mil hectáreas; agregó que, a los dueños de esos terrenos se les pagó una indemnización.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a su estrategia de seguridad, el presidente expresó: "No se hará ningún pacto con el crimen organizado ni se cambiará la estrategia de seguridad pública".